

# DEMANDAN UN 25% DE AUMENTO EN SUS SUELDOS LOS EMPLEADOS DE LA ADMINISTRACION PUBLICA

Un importante movimiento por el mejoramiento de sus sueldos viene realizando el gran sector de los empleados públicos, tanto del Poder Central como de las instituciones autónomas y bancarias. Los empleados de la Contaduría Mayor y de Aduanas obtuvieron ya, según informa la prensa, un aumento del 15 por ciento a partir del mes de enero próximo.

Este movimiento se caracteriza por los signos de combatividad que comienza a dar la burocracia oficial y bancaria. Se han planteado conflictos colectivos y ha habido amagos de

huelga.

Los empleados del Estado afirman que se ha producido un desnivel entre los precios y los salarios, que solamente podría desaparecer con un aumento general de sueldos y salarios de un 25 por ciento por lo menos. Esto confirma ampliamente la tesis sostenida por la Confederación General de Trabajadores Costarricenses al lanzar la consigna de un 25% de aumento en los salarios.

El movimiento por el mejoramiento de los sueldos de los empleados del Estado y bancarios viene a poner an-

te el país de una manera más evidente el grave conflicto social que poco a poco se va agravando entre la clase asalariada y la clase patronal. Aquella pugnando por mejores salarios en vista del ecarecimiento constante de los medios de subsistencia, y la última negándose a mejorar en algo la situación de sus trabajadores.

Pero también la lucha de los empleados está poniendo en derrota las tesis y los pretextos patronales para negarse a mejorar los salarios. En efecto, son ellos los que están diciendo que los precios suben sin que se hayan mejorado salarios y sueldos, falseando por su base la afirmación patronal de que son los aumentos de salarios los que determinan el alza de los precios. Por otro lado, se le está acabando al sector patronal el recurso de acusar los movimientos obreros por el mejoramiento de los salarios como producto de la agitación comunista. A no ser que diga que esa agitación es tan poderosa que ha llegado a conmover a los miles de empleados públicos y bancarios.

## Competencia entre trusts europeos y...

a Figueres. Eso se deduce, por lo menos, de las publicaciones que hizo Diario de Costa Rica en su oportunidad. La Compañía, que tiene interés en sacar el petróleo a la mayor brevedad, pasó sus máquinas perforadoras al otro lado de la frontera posiblemente para extraer el petróleo pero ya desde territorio panameño.

El Gobierno ha reaccionado anunciando una licitación para entregar la explotación y explotación de determinadas zonas del país a la compañía que haga mejor oferta. Esta actitud del Gobierno no tiene apoyo en ninguna ley. Nos parece, y esa ha sido siempre nuestra tesis, que sería mejor que la ley se diera de previo, antes de que las compañías puedan influir en su confección. Pero lo cierto es que sin que exista la ley el Gobierno ha preparado la primera licitación.

Y nosotros nos preguntamos: ¿Hay realmente el interés de traer a otras compañías a explotar nuestro petróleo o se trata de una for-

ma de chantajear a la empresa que ya está actuando en nuestro suelo para inducirla a sacar el petróleo que está ocultando? Más claro: ¿Trata el Gobierno de amenazar al trust yanqui con la competencia de algún trust europeo, inglés o francés? ¿O es que existe realmente el propósito del Gobierno de traer a los petroleros franceses e ingleses a explotar nuestro petróleo?

Nosotros seguimos pensando que en el fondo de este problema se incuban negras perspectivas para el porvenir de nuestras instituciones democráticas.

La intervención del trust norteamericano en nuestra política podrá conducirnos cualquier día a la dictadura y a la tiranía. Y la competencia de los monopolios yanquis y europeos podrá conducirnos a la guerra civil.

Una gran intriga se está desarrollando debajo de esas notas informativas que publica todos los días la prensa en relación con el petróleo.

## Apabullados personeros de la Cámara...

que organicen algún paseo. Lo mismo a la escuela del lugar. Cuando muere algún vecino, un camión es enviado a recoger al Cementerio a los asistentes para llevarlos a sus casas. La empresa mantiene a sus cobradores con uniforme, pagados por la empresa.

Citó, como ejemplo del buen negocio que hacen, el hecho de que su empresa inició sus actividades con un valor en sus acciones de ₡ 50,00, y hoy, poco tiempo después, ya se cotizan a — — ₡ 4.000,00

Debe tomarse en cuenta que las demás empresas prácticamente pertene-

cen a un solo dueño que es don Arnoldo Acosta, y este señor tiene talleres de mecánica propios, y bombas de gasolina y aceite para sus unidades. La empresa de la Ciudadela no tiene talleres, y por tanto pierde una parte de sus utilidades en reparación de sus vehículos.

El señor Barquero terminó diciendo que él hoy es gerente de una empresa, pero antes que eso fue un simple obrero y un dirigente sindical con conciencia, y que por esa razón no podía traicionar a su pueblo.

## FELICITAMOS A LOS AGENTES DE PUERTO CORTES

Los agentes de nuestro periódico en el sector de la Zona Bananera conocido bajo el nombre de Puerto Cortés (Palmar Sur, Esquinas y propiamente Puerto Cortés) han tenido conversaciones para planear un trabajo que les permita cancelar las deudas que tenían con la Administración.

Y ya este mes han recolectado ₡ — 465,25. Su propósito es ajustar en el próximo mes unos ₡ 1.000,00.

Los lectores de "ADELANTE", que son muchos centenares, han acogido la campaña con gran cariño y entusiasmo, toda vez que éste es su periódico, el periódico de los trabajadores, que todos los días da batallas en defensa de los intereses del pueblo, sin que lo doblegue la persecución o la infamia.

El ejemplo de Puerto Cortés seguramente será estudiado por otras agencias que tienen algunas deudas con la Administración, y les servirá de mucho para encontrar formas especiales que les permita darle pronto al periódico el dinero que en el pasado no le cubrieron, y que ha puesto en peligro la regular publicación del mismo.